

Retranscription du point de presse hebdomadaire de l'ONUCI

(Abidjan, le 22 septembre 2011)

Kenneth Blackman (Porte-parole adjoint de l'ONUCI) : Mesdames et messieurs, bonjour. Bienvenue à la conférence de presse hebdomadaire de l'Opération des Nations Unies en Côte d'Ivoire.

Je commence par la sécurité. Sur ce plan, l'ONUCI travaille de concert avec ses partenaires pour contribuer à une amélioration de la situation sécuritaire dans le pays.

Dans ce cadre, demain vendredi, une mission composée de représentants du Gouvernement ivoirien, des FRCI, de la Force Licorne et de l'ONUCI se rend dans la région de Tai, dans le cadre des investigations de l'attaque survenue la nuit du 15 au 16 septembre. Cette mission aurait dû partir depuis hier, mercredi, mais en a été empêchée par les intempéries. Entre temps, l'ONUCI est en train de travailler avec les autorités ivoiriennes afin d'augmenter notre capacité de contrôler la frontière et de réagir en cas d'attaques éventuelles.

Un certain nombre de mesures ont déjà été prises, y compris certaines qui étaient déjà en cours avant l'attaque du 15 au 16 septembre.

On avait déjà commencé à modifier notre dispositif en procédant à l'installation de nouveaux camps dans l'Ouest, précisément parce qu'on avait identifié l'Ouest comme une zone à haut risque. Ce processus est presque finalisé.

Depuis l'attaque nous avons renforcé nos patrouilles dans la région de l'Ouest.

On a également renforcé notre coordination avec les FRCI qui, pour leur part, comme vous le savez, ont décidé d'augmenter leurs effectifs dans l'Ouest.

L'ONUCI a aussi intensifié sa collaboration avec la Mission des Nations Unies au Libéria (MINU). Il y a des réunions hebdomadaires et mensuelles entre les deux missions :

Les rencontres hebdomadaires se focalisent surtout sur l'échange d'information sur les activités des deux forces, notamment ce qu'elles font sur la frontière, afin de mieux coordonner les patrouilles et mieux contrôler la frontière.

Les réunions mensuelles sont à un niveau plus élevé et sont en général des réunions d'évaluation et de planification.

Sur le plan des préparatifs pour les élections législatives, la mission continue à travailler avec les secteurs concernés pour contribuer à leur réussite. Il y a une interaction continue avec les partis politiques, la Commission électorale indépendante et le Gouvernement. Ce sont là les trois niveaux. Cette interaction a pour but de rendre le processus électoral inclusif, juste et transparent.

Hier la Journée internationale de la Paix a été célébrée partout dans le monde et la Côte d'Ivoire n'a pas été en reste. Il y a eu des célébrations dans plusieurs villes du pays. Ici à Sébrouko, nous avons procédé, en compagnie du Ministre de la Justice et d'autres membres de l'Etat, ainsi que les maires des communes d'Abidjan, au lancement dans la région d'Abidjan d'ONUCI-TOUR, une campagne de sensibilisation en faveur d'un environnement électoral apaisé. J'ai dit le ministère mais le ministre lui-même était ici et nous nous en félicitons. Jusque là, nous avons fait environs 500 séances d'ONUCI TOUR dans les villes et villages de l'intérieur. A partir de maintenant, cette campagne va se dérouler dans toutes les communes d'Abidjan et je peux dire que les mairies sont fortement impliquées. A chaque séance d'ONUCI TOUR les équipes de l'ONUCI seront accompagnées par des représentants du Conseil municipal.

Ainsi, ici à Abidjan, la campagne va commencer le 5 octobre à Attécoubé. Nous serons à Adjame le 12, le 19 à Cocody, le 26 à Abobo, le 2 novembre à Treichville, le 9 novembre à Marcory, le 16 novembre à Koumassi, le 23 à Port-Bouet, le 30 à Bingerville, le 7 décembre à Songon, le 15 décembre à Anyama, le 21 à Yopougon et pour finir le 28 décembre au Plateau. Mais la mission poursuit également sa campagne de sensibilisation en faveur d'un environnement post crise apaisé dans d'autres parties du pays. Dans les jours à venir, des séances d'ONUCI TOUR auront lieu, notamment, à Forona (Worodougou), Nguessankro (Vallee du Bandama), Adebem (Bas Sassandra), Dikoudougou (Savanes), Dohoua et Duekoue (Moyen Cavally).

Dans le même cadre, l'ONUCI, en partenariat avec les autorités locales, organisera une série d'ateliers à Daoukro et à Korhogo. Ces ateliers visent le renforcement des capacités de nos partenaires de la société civile autour de la promotion de la culture de la paix et la tolérance politique.

Finalement, une série de séminaires avec les élus et cadres des 19 régions du pays va débuter aujourd'hui à Divo. Pendant deux jours le séminaire de Divo réunira des représentants de la région du Sud Bandama. Cette série de séminaires vise un engagement effectif des élus et cadres dans la promotion de la cohésion sociale et de la réconciliation à l'échelle régionale. Cette initiative est appuyée par le Corps préfectoral.

Excusez moi, il y a quelque chose que j'avais négligé .Dans le cadre du soutien apporté par le système des Nations Unies à la Côte d'Ivoire, un financement de 3 millions de dollars vient d'être accordé à la Côte d'Ivoire par le Fonds des Nations Unies pour la consolidation de La Paix. Ce soutien financier est le résultat d'un travail conjoint entre le système des Nations Unies et le gouvernement ivoirien pour définir les priorités dans l'appui au rétablissement de la sécurité de l'autorité de l'Etat et de la cohésion sociale. Ce financement va permettre d'appuyer les importantes initiatives de consolidation de la Paix et de reconstruction dans les domaines définis comme axe prioritaire par le gouvernement, à savoir la stabilisation de la situation

sécuritaire, le déploiement ou le redéploiement plutôt, de l'administration et la restauration de l'autorité de l'Etat. Merci

Voilà ce que j'avais pour vous aujourd'hui, si vous avez des questions, vous êtes libres de les poser.

Etienne Aboua (Fraternité Matin) : J'ai deux questions. Où est ce que l'on en est avec la construction des camps et quelles seront les conditions d'engagement des soldats qui seront pré positionnés dans ces camps. La seconde c'est avoir la réaction de l'ONUCI après le départ du FPI et de l'UDCY de la CEI ? Puisque tout à l'heure vous aviez parlé d'interaction avec les partis politiques. Je vous remercie.

KB : Merci bien. Par rapport à la construction des camps, il était prévu que 08 camps seraient construits dans l'ouest du pays. La moitié de ces camps est déjà terminé. S'agissant des 4 autres, la construction est en cours. Par rapport aux conditions d'engagement, comme vous le savez, l'effectif des Nations Unies en Côte d'Ivoire est là pour contribuer à la sécurité des Ivoiriens. La responsabilité initiale de la sécurité en incombe, comme vous le savez, aux autorités ivoiriennes et nous sommes là pour les appuyer autant que possible et dans la mesure de nos moyens. Afin d'améliorer notre capacité pour cette tâche, on a augmenté nos moyens dans l'Ouest du pays et c'est dans ce cadre que ces camps ont été établi dans cette région. Par rapport à la deuxième question, vous savez que l'un des objectifs de l'ONUCI est d'aider les Ivoiriens à réaliser un processus électoral inclusif, juste et transparent .Et nous, nous encourageons les partis et les groupes à opter pour le dialogue et nous sommes confiants que, compte tenue de la maturité politique que les Ivoiriens ont pu démontrer, les différends, parce qu'il y en aura certainement d'autres, liés au processus électoral seront résolus comme de droit. Merci bien. S'il n'y a pas autres questions, je vous souhaite une bonne fin de semaine et à la semaine prochaine.

Pour toute information supplémentaire, prière de contacter:

Kenneth Blackman, Porte-parole a.i,
Tél. : +225-06203392 ; Portable : + 225-08071584; Fax : +225-06203305
Email: kblackman@un.org.

<http://www.onuci.org>